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Санитарно-противоэпидемическая комиссия
 d 17 июля в актовом зале 

администрации города 
Кизилюрт проходило засе-
дание санитарно-противо-
эпидемической комиссии. 

В повестке дня два основных 
вопроса: туберкулез и распро-
странение Конго-крымской 
лихорадки.
В президиуме:  начальник от-
дела особо опасных инфекций 
Управления Роспотребнадзо-
ра по РД Мурад Рамазанов, 
врио главы  города Кизилюрт 
Амирхан Амирханов,  заме-
ститель главного врача фи-

лиала ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии по РД в г.  
Кизилюрте» Магомед Шам-
халов, заместитель главы 
Кизилюртовского района 
Ибрагим Муталимов, совет-
ник главы Кизилюртовско-
го района Амир Алибеков, 
главный врач Центральной 
городской больницы горо-
да Кизилюрта Патимат Ша-
банова.
На заседании была обсужде-
на текущая ситуация по за-
болеваемости туберкулезом 
и Конго-крымской лихорад-
ки  в районе и городе, а так-

Презентация дагестанского стенда на форуме
 d 16 июля во второй день 

Кавказского инвестици-
онного форума в Грозном, 
стенд Дагестана посетил 
пр едседатель Пр а в и -
тельства России Михаил 
Мишустин. О прорывных 
проектах – строительстве 
Каспийского прибрежного 
кластера и восстановлении 
Ахтынской крепости – рас-
сказал глава республики 
Сергей Меликов. Оба проек-
та стали частью дагестан-
ской экспозиции на КИФ.

На выставке продемонстриро-
ваны достижения и возможно-
сти регионов СКФО, презен-
тованы новые бизнес-идеи, а 
также актуальные направле-
ния и стратегии развития ма-
крорегиона.
Погодные условия республики 
позволяют развивать проекты 
яблоневых и фундуковых са-
дов. В планах – строительство 
высокотехнологичного фрук-
тохранилища вместимостью 
до 50 тыс. т, а также строитель-
ство плодоовощехранилища 
мощностью до 15 тыс. т.
Михаил Мишустин в ходе ос-
мотра пояснил, почему было 
выбрано пять «прорывных» 
проектов для одного региона. 
Он отметил, что оценка рабо-
ты регионов проводится по 
четырем основным показате-
лям: внутренний региональ-
ный продукт, инвестиции в 
основной капитал, рабочие 
места, рост реальных доходов 
населения.
«И выбрали пять «прорывных» 
проектов, чтобы облик эконо-
мики соответствующего реги-
она был понятен», – добавил 
председатель Правительства.
Кроме того, премьер-министр 
провёл совещание с членами 
Правительственной комиссии 
по вопросам социально-эко-
номического развития СКФО. 
В его рамках выступил Сер-
гей Меликов. В своём докладе 
глава региона рассказал об ос-
новных показателях социаль-

но-экономического развития 
республики и реализуемых в 
Дагестане масштабных про-
ектах.
Председатель Правительства 
РФ напомнил, что для Север-
ной Осетии, Дербента и горо-
дов-курортов региона Кав-
казских Минеральных Вод 
приняты комплексные пла-
ны развития. На продолжение 
этой работы в 2024 году в фе-
деральном бюджете заложено 
свыше 9,5 млрд рублей.
Правительство помогает Да-
гестану, Ингушетии и Север-
ной Осетии с модернизацией 
систем жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Для этого за-
пущен пилотный проект, по-
зволяющий сбалансировать 
работу единых региональных 
операторов.
Глава Правительства отметил 
результаты, которых удалось 
достичь в обрабатывающей 
промышленности и сельском 
хозяйстве.
На положительную динамику 
развития округа также повли-

яла реализация 35 прорывных 
инвестиционных проектов в 
приоритетных сферах. Они 
уже принесли округу почти 
330 млрд рублей внебюджет-
ных средств. К концу 2030 года 
они должны обеспечить за-
нятость для более чем 87 тыс. 
специалистов.
По итогам обсуждения Михаил 
Мишустин дал ряд поручений.
«Подводя итоги сегодняш-
него совещания, отмечу, что 
действительно очень много 
делается для развития Севе-
ро-Кавказского федерального 
округа. Мы уделяем этой зада-
че большое внимание на всех 
уровнях и федеральной, и ре-
гиональных властей. В прио-
ритете – повышение качества 
жизни людей в макрорегионе, 
совершенствование инвести-
ционного климата, поддержка 
бизнеса, поддержка отраслей», 
– сказал председатель Прави-
тельства.
В регионах Северного Кавка-
за традиционно высокий уро-
вень рождаемости, поэтому 

нужны хорошие условия для 
обучения молодежи. Свою эф-
фективность в данном направ-
лении доказал проект «Про-
фессионалитет».
Регионам будет оказана под-
держка при подготовке зая-
вок на участие в отборе на со-
здание в 2026 году кластеров 
в рамках проекта «Професси-
оналитет». Минпросвещения 
совместно с Минэкономразви-
тия, региональными властями 
и компанией «Кавказ.РФ» по-
ручено представить предло-
жения по вовлечению в него 
предприятий СКФО.
Транспортная система округа 
также нуждается в обновле-
нии. В связи с этим председа-
тель Правительства попросил 
Минтранс, Минэкономразви-
тия, Минфин, Минстрой со-
вместно с регионами и «РЖД» 
подготовить предложения по 
улучшению железнодорожной 
сети, в том числе с использова-
нием инфраструктурных бюд-
жетных кредитов.
Будет продолжена работа 

же были рассмотрены меры 
по профилактике и борьбе с 
этими заболеваниями.
Участники заседания отмети-
ли необходимость проведе-
ния разъяснительной рабо-
ты среди населения о мерах 
профилактики туберкулеза и 
Конго-крымской лихорадки. 
Также было решено усилить 
контроль за соблюдением са-
нитарно-эпидемиологических 
требований в местах массового 
скопления людей и провести 
дополнительные обследова-
ния населения на туберкулез.

Амина Татаева

по укреплению туристиче-
ского потенциала Северно-
го Кавказа.
В заключение Михаил Мишу-
стин попросил ответственных 
лиц держать под личным кон-
тролем вопросы развития Се-
веро-Кавказского федераль-
ного округа.
Помимо прочего, Сергей Ме-
ликов на площадке КИФ вру-
чил награды представителям 
Сбербанка. Из рук главы реги-
она их получили заместитель 
председателя Юго-Западного 
банка ПАО «Сбербанк России» 
Ирина Ткаченко и управляю-
щий Дагестанским отделени-
ем ПАО «Сбербанк России» Ев-
гений Морозов.
Напомним, Дагестан и Сбер-
банк наладили сотрудниче-
ство по многим направлени-
ям, в том числе совместными 
усилиями реализуются циф-
ровые проекты, принимаются 
комплексные меры повыше-
ния качества жизни в респу-
блике, оказывается помощь 
предпринимателям.
В завершение второго дня фо-
рума Сергей Меликов встре-
тился с послом Узбекистана 
Ботиржоном Асадовым. Об-
суждались вопросы взаимо-
действия республик по ряду 
направлений.
Отметим, Дагестан сотрудни-
чает с несколькими регионами 
Узбекистана в торгово-эконо-
мической, научно-техниче-
ской и социально-культурной 
сферах.
В июне прошлого года состо-
ялся визит в Дагестан делега-
ции Узбекистана, а в мае это-
го – официальная делегация 
республики приняла участие 
в работе Совета регионов Рос-
сийской Федерации и Респу-
блики Узбекистан, который 
состоялся в г. Ташкенте. Сторо-
ны также сотрудничают в обла-
стях культуры и спорта.
По итогам форума Сергей Ме-
ликов ответил на вопросы жур-
налистов. glava.e-dag.ru



Все номера газеты
на официальном сайте 

mr-kizilyurt.ru2  Общественно-политическая газета
Кизилюртовского района

№ 27 (458) 19 июля 2024 года

Обсудили введение в школах 
основ исламской культуры

 d 15 июля глава Кизилюр-
товского района Рустам 
Татарханов провел совеща-
ние по вопросу о введении в 
школах района предмета по 
исламскому образованию и 
воспитанию, а также затро-
нул вопросы об оформле-
нии права собственности 
на земельные участки под 
религиозные объекты.  

В работе совещания приня-
ли участие заместитель гла-
вы администрации Кизи-
люртовского района Ислам 

Магомедов, начальник отде-
ла земельных, имуществен-
ных отношений и муници-
пального контроля Омар 
Наибов, начальник отдела 
архитектуры и строитель-
ства Рустам Сулейманов, на-
чальник управлкения обра-
зования Хайбула Гаджиев,  
имамы района, директора 
школ, заведующие детски-
ми садами.
По первому вопросу высту-
пил руководитель отдела 
просвещения при Муфтия-
те РД по Кизилюртовскому 

району Абдула Сайпудинов. 
Он подчеркнул необходи-
мость обучения детей тра-
диционному исламу для 
предотвращения распро-
странения терроризма и 
экстремизма.
«Мы хотим научить наших 
детей традиционному исла-
му, чтобы они уважали зако-
ны религии и уважительно 
относились друг к другу», — 
сказал Абдула Сайпудинов.
Также на совещании был 
рассмотрен вопрос оформ-
ления права собственности 

на земельные участки под 
религиозные объекты. На-
чальник отдела земельных, 
имущественных отношений 
и муниципального контро-
ля Омар Наибов доложил о 
проводимой работе в этом 
направлении. 
Глава района поручил со-
ответствующим служ-
бам оказать содействие в 
оформлении документов, 
необходимых для законного 
функционирования религи-
озных объектов.

Амина Татаева

 d Кто может получить 
звание «Ветеран труда»?

Получить звание «Ветеран тру-
да» могут обладатели орде-
нов, медалей, почётных званий 
СССР или России, грамот или 
благодарностей Президента, 
ведомственных наград. 
Также требуется рабочий стаж 
от 20 лет для женщин и от 25 — 
для мужчин. Либо у вас должна 
быть необходимая для пенсии 
выслуга лет. 
Тем, кто работал во время Ве-
ликой Отечественной войны, 
будучи несовершеннолетним, 
нужно иметь: 40 лет стажа — 
мужчинам, 35 лет — женщи-
нам.
Для оформления звания нужно 
подать заявление в отделение 
соцзащиты или МФЦ по месту 
жительства. Понадобятся сле-
дующие документы: 
паспорт;
оригинал или заверенная ко-
пия трудовой книжки;
для работавших в годы ВОВ в 
несовершеннолетнем возрас-
те — документы, подтвержда-
ющие это;
документы о полученных на-
градах;
фотография 3 × 4 см.
Ответ вы получите в течение 
15 дней.

Объясняем.РФ

Ветеран 
труда

Совещание с главой района

 d Глава Кизилюртовского 
района Рустам Татарха-
нов провел совещание 
по вопросу разработки 
комплексной программы 
социально-экономиче-
ского развития района до 
2030 года. 

В работе совещания при-
няли участие первый за-
меститель главы Батал 
Газимагомедов, замести-
тель главы Ислам Магоме-
дов, начальник отдела по 
экономической политике, 
инвестициям и предпри-
нимательству Магомеда-
рип Халилов, руководи-
тель централизованной 
бухгалтерии администра-
ции района Зайнула Гад-
жиэменов, начальник от-
дела учета и отчетности 
финансового управления 

администрации рай-
она Аглар Хасаев и 
главный специалист 
отдела сельского хо-
зяйства администра-
ции района Абдула-
тип Гаджиев.
На совещании обсу-
дили основные на-
правления и цели 
программы разви-
тия района на пред-
стоящий период. 
Особое внимание 
было уделено во-
просам привлече-

ния инвестиций, развития 
малого и среднего пред-
принимательства, улуч-
шения жилищных условий 
населения, повышения 
качества образования и 
здравоохранения, а также 
благоустройства террито-
рии района.
Глава района поручил от-
ветственным лицам про-
работать все возможные 
источники финансирова-
ния программы и разра-
ботать конкретные меро-
приятия по ее реализации.

«Комплексная программа 
развития района должна 
стать основой для долго-
срочного социально-эко-
номического роста и улуч-
шения качества жизни 
населения», — сказал Ру-
стам Татарханов.
По итогам совещания 
были даны поручения по 
формированию рабочей 
группы по разработке про-
граммы и определены сро-
ки ее подготовки.

Амина Татаева

 e ВСЕ ФОТО МАГОМЕДА МАГОМЕДОВА

«Дагестан должен стать ча-
стью федерального проек-
та по строительству и рекон-
струкции объектов питьевого 
водоснабжения и водоподго-
товки в стране»— такое по-
ручение в ходе заседания 
Правительства Дагестана, го-
воря о возможности допол-
нительного финансирования 
строительства объектов водо-
снабжения в муниципальных 
районах республики, дал пре-
мьер-министр региона Абдул-
муслим Абдулмуслимов.
Премьер Дагестана отметил 
необходимость срочного при-
нятия корректирующих ре-
шений в связи с острой про-
блемой водоотведения и 
дефицита мощностей водоо-
чистных сооружений.
«Одной из национальных це-
лей страны на период до 2030 
года является строительство 
и реконструкция не менее 2 
тыс. объектов питьевого во-
доснабжения и водоподго-
товки. Дагестан должен стать 
неотъемлемой частью этого 
масштабного проекта. В этой 
связи поручаю Минстрою РД 
заблаговременно организо-
вать работу по подготовке 
соответствующей заявочной 
документации для последую-
щего ее представления в фе-
деральные органы власти», — 
поручил премьер.
Премьер-министр напомнил, 
что в республике ведутся ра-
боты по строительству 40 объ-
ектов водоснабжения на сум-
му свыше 17 млрд рублей, из 
которых 4,7 млрд руб. пред-
усмотрено на этот год. За счет 
указанных средств 18 объ-
ектов до конца года должны 
быть введены в эксплуатацию

Правительство Дагестана

Федеральный 
проект
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 d Рустам Татарханов посе-
тил  ЛПХ селения Акнада , 
где проводилось биркова-
ние скота. 

В Кизилюртовском районе 
продолжаются работы по бир-
кованию крупного рогатого 
скота, который находится на 
особом контроле у главы му-
ниципалитета Рустама Та-
тарханова. 
Так, сегодня ранним утром 
он посетил личное подсобное 
хозяйство, расположенное 

на территории села Акнада, 
где специалисты Кизилюр-
товского районного ветери-
нарного управления активно 
проводили работу по  марки-
ровке сельскохозяйственных 
животных.
В выездном мероприятии 
приняли участие также за-
меститель главы администра-
ции района Ислам Магомедов, 
начальник и специалисты от-
дела сельского хозяйства ад-
министрации района.

Амина Татаева

Выездное
мероприятие

 d Глава Кизилюртовского 
района Рустам Татарханов 
навестил в больнице мать 
погибшего участника СВО.  

Накануне глава Кизилюртов-
ского района Рустам Татар-
ханов навестил в больнице 
мать погибшего военнослу-
жащего в ходе специальной 
военной операции на Укра-
ине Мурада Гаджиева, кото-
рая пребывает на  лечении 

в центральной городской 
больнице г. Кизилюрта.
Вместе с главой района жен-
щину также навестили глав-
ный врач Кизилюртовской 
районной больницы Маго-
мед Гаджиев и  заместитель 
главы администрации райо-
на Ибрагим Муталибов.
Рустам Татарханов поблаго-
дарил Патимат за воспита-
ние сына-героя , а также от-
метил, что гибель каждого 

солдата и офицера – это горе, 
которое для всех нас являет-
ся невосполнимой утратой.
В ходе беседы  глава муни-
ципалитета также поинтере-
совался, имеются ли в семье 
проблемы бытового, соци-
ального, медицинского ха-
рактера, а также уверил, что 
районная администрация 
всегда готова оказать  необ-
ходимую поддержку.

Патимат Хабибова

Навестили мать погибшего

 d В Кизилюртовском райо-
не наградили супружескую 
пару медалью «За любовь и 
верность».  

11 июля в здании админи-
страции Кизилюртовского 
района под председатель-
ством заместителя главы 
Ибрагима Муталибова со-
стоялось торжественное 
награждение супружеской 
пары ко Дню семьи, любви 
и верности.
Общественная награда - 
медаль «За любовь и вер-
ность» вручалась супруже-
ским парам, прожившим в 
браке 25 и более лет, кото-
рые долгие годы в мире и 
согласии живут вместе.
И таким ярким примером 

любви и верности является 
семья Исаевых из селения 
Зубутли-Миатли Кизилюр-
товского района. Иса и Эде-
месей отметили в этом году 
48 летие совместной жиз-
ни. Они воспитали троих до-
стойных сыновей и имеют 
пятерых внуков.
Ибрагим Муталибов выра-
зил паре благодарность и 
подчеркнул важность сохра-
нения семейных ценностей.
«Мои искренние пожела-
ния всего самого доброго 
и нашим дорогим семьям, 
которые вместе уже мно-
го лет. Ваш опыт, мудрость, 
щедрость души, терпение 
и забота достойны восхи-
щения и счастья еще дол-
гие годы. От всей души же-

лаю вам доброго крепкого 
здоровья, счастья, благопо-
лучия и успехов родным и 
близким», - сказал он.
Семейной паре вручили па-
мятную медаль, цветы и гра-
моту за крепость семейного 
союза, основанного на вза-
имной любви и верности, за 
воспитание детей достой-
ными членами общества, за 
достигнутое благополучие, 
обеспеченное совместным 
трудом, организованные от-
делом физической культу-
рой, спортом, молодежной 
политики, культуры и туриз-
ма администрации района. 
А завершилось мероприятие 
общим коллективным фото 
на память.

Патимат Хабибова

За любовь и верность

 e ФОТО МАГОМЕДА МАГОМЕДОВА

 d В Дагестане планиру-
ют наращивать объемы 
закладки молодых вино-
градников.

Об этом в ходе участия в 
отраслевой тематической 
сессии «Потенциал вино-
градо-винодельческой от-
расли в развитии регионов» 
на КИФ в г.Грозный расска-
зал вице-премьер Нариман 
Абдулмуталибов. 
Выступая с докладом о раз-
витии виноградо-винодель-
ческой отрасли в Дагестане, 
Абдулмуталибов отметил 
регион как один из истори-
ческих центров выращива-
ния винограда. 
На долю республики прихо-
дится более четверти (26%) 
виноградников России с 
общей площадью более 27 
тыс. га.
Как сообщил Нариман Аб-
дулмуталибов, валовой сбор 
винограда в республике в 
прошлом году достиг оче-
редного максимума за по-
следнее десятилетие — 
282,8 тыс. тонн.
«В текущем году имеются 
все возможности не только 
для сохранения, но и для 
увеличения этого показа-
теля. Если в прошлом году 
было посажено 843 га ви-
ноградников, то в текущем 
году, только за весенний пе-

риод, заложено 980 га при 
плане Минсельхоза России 
750 га. Виноградари респу-
блики к концу года могут 
преодолеть отметку более 
чем в 1 тыс. га закладки мо-
лодых виноградников», — 
подчеркнул он. 
Зампред также презентовал 
ряд реализуемых в отрасли 
виноградарства инвестпро-
ектов, таких как закладка 
виноградников в Дербент-
ском и Кизлярском райо-
нах ООО ДВК, «Каспийская 
лоза», АО «Кизлярский ко-
ньячный завод».
Нариман Абдулмутали-
бов выразил благодар-
ность Минэкономразвития 
и Минсельхозу России за 
поддержку Дагестана в раз-
витии виноградарства и от-
расли АПК а целом».

Правительство Дагестана

Выступил 
с докладом
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Для граждан, мобилизо-
ванных в зону специаль-
ной военной операции и 
добровольцев, а также 
членов их семей, в каче-
стве меры социальной под-
держки ранее была установ-
лена компенсация расходов 
на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных ус-
луг и единовременной де-
нежной выплаты на оплату 
расходов, связанных с при-
обретением, установкой 
внутридомового газового 
оборудования и проведе-
нием газопровода внутри 
земельного участка.

В настоящее время в пе-
речень мер социальной 
поддержки внесены из-
менения. (https://t .me/
ministerstvotrudaRD/11058)
Указанной мерой поддерж-
ки теперь могут воспользо-
ваться и граждане, прохо-
дящие службу по контракту. 
Социальная помощь рас-
пространяется на граждан, 
заключивших после 21 сен-
тября 2022 года контракт о 
прохождении военной служ-
бы сроком на один год и бо-
лее с Вооруженными Сила-
ми Российской Федерации 
и с  Федеральной службой 
войск национальной гвар-
дии Российской Федерации 
и выполняющих (выполняв-
ших) задачи в зоне СВО, и 
членов их семей.

Наши на СВО

Служба по 
контракту Передали орден Мужества

 d Орден Мужества переда-
ли отцу погибшего участни-
ка СВО из селения Сталькое 
Кизилюртовского района.  

15 июля в конференц-зале ад-
министрации Кизилюртов-
ского района состоялась це-
ремония передачи награды 
отцу военнослужащего Маго-
меда Джамалудинова из села 
Стальское, который погиб в 
ходе специальной военной 
операции на Украине.
Посмертно Магомед Джамалу-
динов был награжден орденом 
Мужества. Государственную 
награду отцу героя вручил гла-
ва Кизилюртовского района 
Рустам Татарханов. Он выра-
зил глубокие соболезнования 
семье погибшего военнослу-
жащего и отметил его муже-
ство и героизм.
«Мы никогда не забудем под-
виг наших земляков, с честью 
выполнивших свой воинский 
долг. Магомед Джамалудинов 
отдал свою жизнь, защищая 

нашу Родину. Его подвиг бу-
дет вечно жить в наших серд-
цах. Вечная память героям!», 

— сказал Татарханов.
Отец погибшего военнослужа-
щего поблагодарил руководство 

района и всех присутствующих 
за такую поддержку и тёплые 
слова о сыне. Амина Татаева

Благодарность нашим ребятам
 d Человеку свойственно 

привыкать к атмосфере 
которая его окружает, и, 
возможно понимать или 
не понимать атмосферу 
других людей. 

Если меня не коснулась беда, 
мне хорошо и я даже пред-

ставления не имею или не 
хочу иметь, как живут другие 
люди, другой народ. А может 
даже просто не догадываюсь, 
ведь меня накрывает счастье 
моего спокойного житья, ко-
торая закрывает глаза…
Многое познается в сравне-
нии. Но, разве нам можно 

оставаться такими черствы-
ми? Нельзя. Всегда надо ста-
вить себя на место друго-
го человека. Не обязательно 
чтобы нас коснулось что-то 
нехорошее, чтобы реально 
понимать жизнь…
Нашим ребятам СПАСИБО за 
боевой настрой, за службу, 

за защиту РОДИНЫ. Низкий 
вам поклон! 
И СПАСИБО ребятам, кото-
рые неоднократно посещают 
наших братьев.
Просто давайте помнить!

Администрация 
МО СП «село 

Новый Чиркей»

Медпомощь для участников СВО
 d Министр обороны Ан-

дрей Белоусов предложил 
решение насущной про-
блемы военнослужащих, 
которые не могут получать 
медицинскую помощь в 
обычных гражданских 
поликлиниках. 

Дело в том, что по закону 
им не выдают полисы ОМС 
— вместо этого, в случае не-
обходимости, они должны 
обращаться в медицинские 

учреждения Минобороны, 
предъявив военные доку-
менты. Но в ряде регионов, 
в том числе и на новых тер-
риториях, просто может не 
быть таких учреждений.
Поэтому глава Миноборо-
ны обратился к президен-
ту с предложением: орга-
низовать для участников 
СВО, находящихся в отпу-
ске, возможность получать 
амбулаторную медицин-
скую помощь в граждан-

ских медицинских лечеб-
ных учреждениях по месту 
жительства.
У военнослужащих всегда 
должна быть возможность 
посетить врача, «несмотря 
на то, что на сегодняшний 
день они не имеют пра-
ва обслуживаться в граж-
данских поликлиниках», — 
подчеркнула замминистра 
обороны Анна Цивилева.
Давно пора!

Правда за нами

 d Дагестан за полгода в 
четыре раза нарастил 
темпы строительства 
жилья.

По данным Единого ресур-
са застройщиков России, по 
итогам первого полугодия 
2024 года темпы строитель-
ства жилья выросли в 4 раза 
в сравнении с тем же перио-
дом прошлого года.

Всего с января по июнь в 
Дагестане введено почти 
2,1 млн квадратных метров 
жилья.

Это, по данным ресурса, са-
мый высокий показатель 
темпов роста среди всех ре-
гионов страны.

По количественному показа-
телю лидирует Московская 
область – 5 млн 980 тысяч 
квадратных метров, Крас-
нодарский край – порядка 
3,5 млн кв.м., и Москва – 3,3 
млн кв.м.

При этом, в Москве, соглас-
но данным рейтинга, темпы 
строительства жилья оказа-
лись ниже прошлогодних 
на 47,4%.

Экономика Дагестана

Рост темпа
строительства 
жилья
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Наградили лучших почтовиков
 d Работники почтовой 

связи Кизилюртовского 
района принимали по-
здравления с профессио-
нальным праздником.  

12 июля в преддверии Дня 
российской почты, кото-
рый в этом году отмечается 
14 июля, в администрации 
Кизилюртовского района 
прошла церемония награж-
дения лучших сотрудников 
этой важной для общества 
сферы.
С теплыми словами при-
ветствий и поздравлений 
к присутствующим обра-
тился заместитель главы 

администрации района Ис-
лам Магомедов.
«Во все времена почта была 
и остаётся надёжным и при-
вычным средством связи, 
обеспечивая доступность к 
услугам, развивается и мо-
дернизируется. И пусть мы 
живем в век информацион-
ных технологий, но, несмо-
тря на это, почта сохраня-
ет самую значимую роль, 
по-прежнему остается од-
ним из самых массовых ви-
дов связи в нашем районе.
Сегодня в почтовой отрасли 
нашего района трудятся за-
мечательные люди, душой 
и сердцем преданные своей 

профессии, ответственные 
за конечный результат. Луч-
ших представителей этой 
профессии отличает ответ-
ственность, компетентность 
и чувство долга. Уверен, что 
и в дальнейшем ваши про-
фессиональные и личные 
качества будут помогать бла-
гополучию жителей  Кизи-
люртовского района», - ска-
зал он.
Выражаем вам глубокую 
признательность за плодот-
ворную работу и терпение, 
профессионализм и вер-
ность избранному делу. 
Особая признательность 
ветеранам-почтовикам, пе-

редающим молодому по-
колению свой опыт, со-
храняющим многолетние 
почтовые традиции.
Благодарственными пись-
мами главы Кизилюртов-
ского  района были награж-
дены: Сакинат Ахмедова( 
с.Зубутли-Миатли), Мар-
жанат Хаджалова ( с. Ма-
напкала), Рабият Атавова 
Султанянгиюрт), Заграт Да-
минова (с. Комсомольское), 
Хабизат Абдулмуталимова 
(Чонтаул), Загра Саидах-
медова (Нечаевка), Зарема 
Юсупова (Стальское).

Манаша  Магомедова

 d С помощью семейной 
ипотеки родители могут 
купить квартиру в ново-
стройке или построить 
жилой дом. Программой 
можно воспользоваться 
до 2030 года.

Семейную ипотеку могут взять 
семьи, где есть хотя бы один 
ребёнок в возрасте до 6 лет 
включительно. Кроме того, 
кредит на новостройки могут 
получить семьи:
которые живут в малых горо-
дах численностью до 50 тыс. 
человек и имеют двух несовер-
шеннолетних детей;
которые живут в регионах с 
низким объёмом строитель-
ства или с индивидуальными 
программами развития и име-
ют двух несовершеннолетних 
детей;
в которых воспитывается ребё-
нок с инвалидностью.
Условия кредита:
ставка по программе — 6%;
первоначальный взнос — 20%;
сумма кредита — до 12 млн 
рублей для жителей Москвы и 
Московской области, Санкт-Пе-
тербурга и Ленинградской об-
ласти. Для остальных регионов 
— до 6 млн рублей.
Чтобы взять кредит, подайте 
заявление в один из банков, 
который участвует в програм-
ме. Их список смотрите на сай-
те: спроси.дом.рф.  
Любую льготную ипотеку мож-
но оформить только один раз. 
Если вы уже оформляли, на-
пример, Дальневосточную 
ипотеку, получить семейную 
не получится, даже если вы уже 
погасили кредит.

Объясняем.РФ

Семейная 
ипотека

 e ФОТО МАГОМЕДА МАГОМЕДОВА

Встреча с активом села Стальское
 d Глава Кизилюртовского 

района Рустам Татарханов 
встретился с активом села 
Стальское. 

11 июля в актовом зале СПК 
«Агрофирма им. У.Буйнакско-
го» селения Стальское гла-
ва Кизилюртовского района 
Рустам Татарханов провел  
встречу с активом села, на 
которой жители задавали во-
просы по наиболее волную-
щим их проблемам.
В обсуждении проблем и по-
исках путей их решения при-
няли участие также  замести-
тель главы администрации 
района Ибрагим Муталибов,  
начальники и специалисты 
структурных подразделений 
администрации района.
На встрече, длившейся более 
двух часов, были подняты 
множество вопросов: особен-
но сельчан волновали про-
блемы, связанные со сферой 
ЖКХ: обеспечение жителей 
качественной питьевой во-
дой, аварийное состояние 
водопровода,  ремонт  дорог 
поселения, улучшение гази-
фикации  и электроэнергии 
и многое другое.
Жители села Стальское в оче-
редной раз вернулись  к об-

суждению вопроса о стро-
ительстве новой школы, 
которая так необходима в 
селе Шушановка.
Актив села попросил руко-
водство района посодей-
ствовать в организации и 
проведении необходимых 
мероприятий по получе-
нию земельного участка 
под строительство образо-
вательного учреждения. 
Как выяснилось, в настоящее 

время есть готовая сформи-
рованная земля под строи-
тельство и возведение соци-
ального объекта. Но, в связи с 
тем, что местных жителей не 
устраивает территориальное 
расположение данного зе-
мельного участка, они еди-
ногласным  образом просят 
построить школу вблизи села.
Напомним, что по результа-
там проведенного техниче-
ского обследования здания 

старой школы, в котором на 
данный момент учатся дети,  
его признали непригодной 
для проведения  образова-
тельного процесса и отнесли 
аварийные корпуса, с име-
ющимися дефектами и по-
вреждениями, не обеспе-
чивающими безопасность 
обучающихся и персонала 
школы, к категории «барак». 
Отметим, что в данной школе 
обучается 567 учеников. Де-

тям катастрофически не хва-
тает мест. Из - за этого  они вы-
нуждены учиться в 2 смены. 
Встреча с сельчанами прохо-
дила довольно эмоциональ-
но, чувствовалось неравно-
душие жителей к решению 
проблем своего села. Такой 
диалог, по мнению главы рай-
она Рустама Татарханова, по-
лезен для обеих сторон, как 
для районной власти, так и 
для сельской.
«Эта встреча была необхо-
дима, поскольку здесь было  
наглядно видно, что уже сде-
лано, но главное - что ещё 
нужно сделать. Сейчас  мы 
рассматриваем  каждое  об-
ращение, и при необходимо-
сти будем организовывать ко-
миссионный выезд.  Однако 
нужно понимать, что реше-
ние ряда вопросов возможно 
только совместно с местными 
жителями на местах, и адми-
нистрация района постарает-
ся оказать в этом необходи-
мую помощь и содействие», 
- подытожил Татарханов.
Глава района подчеркнул, что 
главной задачей власти оста-
ется всестороннее улучше-
ние качества жизни жителей 
района.

Патимат Хабибова
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 d Заседание межведом-
ственной комиссии по 
увеличению доходной ча-
сти консолидированного 
бюджета Кизилюртовско-
го района.

Накануне в конференц-за-
ле администрации Ки-
зилюртовского района 
состоялось заседание меж-
ведомственной комиссии 
по увеличению доходной 
части консолидированного 
бюджета Кизилюртовского 
района. 
В работе совещания при-
няли участие заместитель 
главы администрации рай-
она Ислам Магомедов, на-
чальник отдела по эко-
номической политике, 
инвестициям и предпри-
нимательству Магомеда-
рип  Халилов,  заместитель 
начальника МО МВД России 
«Кизилюртовский» Хайру-
дин Хайбулаев, начальник 
Кизилюртовского межрай-
онного отдела судебных 
приставов УФССП России 
по РД Израил Гаджиев и 
заместитель начальника 
ООК-2 УФНС России по РД 
Закир Абдулатипов, а так-
же главы сельских поселе-
ний района.
На повестке дня были огла-
шены следующие вопросы: 
1.  О результатах деятель-
ности межведомственной 
комиссии по увеличению 
доходной части консоли-
дированного бюджета МР 
«Кизилюртовский район» 
за первое полугодие 2024 г.
2.  О проводимой работе в 
отношении предпринима-
телей, осуществляющих 
предпринимательскую де-
ятельность без государ-
ственной регистрации или 
без специального разре-
шения (лицензии) соглас-
но статье 14.1 КоАП РФ за 
первое полугодие 2024года.
3.  О результатах рейдо-
вых мероприятий рабочей 

группы межведомственной 
комиссии за первое полуго-
дие 2024 года и о пробле-
мах, возникающих в ходе 
проведения работы;
4.  Проведение мероприя-
тий взысканию налогов и 
сборов физических и юри-
дических лиц за первое по-
лугодие 2024год;
5.  О результатах проводимой 
работы контрольных меро-
приятий.
Открывая работу заседания, 
заместитель главы админи-
страции района Ислам Маго-
медов отметил, что рассма-
триваемые вопросы очень 
важны и требует присталь-
ного внимания со стороны 
соответствующих контроли-
рующих и правоохранитель-
ных органов. По его словам, 
улучшить социальный уро-
вень населения района и до-
стичь хороших результатов 
невозможно без принятия 
кардинальных мер, направ-
ленных на легализацию «те-
невой» зарплаты.
Далее приступили к обсуж-
дению вопросов, с инфор-
мацией по первому вопросу 
выступил Ислам Магомедов. 
«Исполнение консолидиро-
ванного бюджета района за 
первое полугодие 2024 года 
по доходам составило в сум-
ме 762 млн. 471 тысяч ру-
блей. Расходы составили в 
сумме 733 млн.822 тысяч ру-
блей.
В целях выявления и мо-
билизации резервов роста 
бюджетных доходов меж-
ведомственной комиссией 
по увеличению доходной 
части бюджета совместно 
с муниципальными образо-
ваниями сельских поселе-
ний проводилась работа по 
выявлению предприятий и 
организаций, ведущих де-
ятельность на территории 
района, не уплачивающих 
налоги, и постановке их на 
налоговый учет.
Проводилась политика вза-

имодействия с налоговы-
ми органами и органами 
местного самоуправления 
по обеспечению своевре-
менного и полного посту-
пления налогов и других 
обязательных платежей в 
местный бюджет.
Поступления налоговых и 
неналоговых доходов за пер-
вое полугодие 2024 года в 
консолидированный бюд-
жет муниципального рай-
она составили 146 млн 681 
тыс. 701 рубль  при плане 
243 млн 545 тыс. рублей. Та-
ким образом, исполнение 
налоговых и неналоговых 
доходов за первое полуго-
дие 2024 года консолидиро-
ванного бюджета составило 
60,2 процентов.
Сохранена социальная на-
правленность бюджета. 
Доля расходов на социаль-
ную сферу за отчётный пе-
риод составила 86,5 проц. 
от общего объёма расходов 
бюджета, в том числе на об-
разование 84,4 проц»,-за-
ключил Магомедов.
Далее по каждому вопросу 
было прослушано высту-
пление докладчиков. 
Завершая заседание, Ис-
лам Магомедов подчер-
кнул, что налоги, сборы и 
иные обязательные плате-
жи являются доходной ча-
стью бюджета Кизилюртов-
ского района. 
По его словам, недополучая 
эти средства MP «Кизилюр-
товский район» лишается 
возможности реализовы-
вать поставленные задачи 
и планы, исполнять соци-
ально значимые расходные 
обязательства. 
Задачей комиссии является 
осуществление постоянно-
го контроля над сокраще-
нием и ликвидацией за-
долженности (недоимки) в 
бюджеты бюджетной систе-
мы района, в консолидиро-
ванный бюджет.

Патимат Хабибова

Совещание по бюджету
 e ФОТО МАГОМЕДА МАГОМЕДОВА

1
Министерство энергетики Российской Федерации

(уполномоченный органа, которым рассматривается ходатайство  
об установлении публичного сервитута)

2

Эксплуатация магистрального нефтепровода федерального 
значения «Обводной магистральный нефтепровод вокруг 

Чеченской республики, км 0-312, dy700»
цель установления публичного сервитута)

Кадастровый номер

Адрес или иное описание местоположения 
земельного участка (участков), в 
отношении которого испрашивается 
публичный сервитут

05:00:000000:77851

Республика Дагестан, МО 
«Кизилюртовский район» Республики 
Дагестан (Верхне-Хасавюртовский 
магистральный канал с сооружениями), 
участок 4

05:00:000000:77793
Республика Дагестан, р-н Кизилюртовский, 
Бабаюртовский район (Магистральный 
канал Н-Терек с ооружениями)

ЕЗП  05:06:000029:1
Республика Дагестан, р-н. 
Кизилюртовский, тер. Колхоз 
«Гадаринский» Гумбетовского района

05:06:000000:48 Республика Дагестан, р-н Кизилюртовский

05:06:000000:2980

Россия, Республика Дагестан, 
Кизилюртовский район от с.Зубутли-
Миатли в восточном направлении в 
сторону г. Махачкала. 

05:06:000007:4505
Республика Дагестан, Кизилюртовский 
р-н, от с. Зубутли-Миатли в восточном 
направлении в сторону г. Махачкала

05:06:000030:374 Дагестан респ, р-н Кизилюртовский, с 
Миатли

05:06:000030:432
Республика Дагестан, р-н Кизилюртовский, 
примерно 1585 м к западу от въезда в с. 
Зубутли-Миатли, вдоль ФАД «Кавказ»

05:06:000029:22 Республика Дагестан, р-н. 
Кизилюртовский, с. Гадари

05:06:000030:148 Республика Дагестан, р-н. 
Кизилюртовский, с. Миатли

05:06:000030:149 Республика Дагестан, р-н. 
Кизилюртовский, с. Миатли

05:06:000030:163

Дагестан респ, р-н Кизилюртовский, с 
Зубутли-Миатли, примерно в 1800 м по 
направлению на юг от ориентира  въездная 
дорога на с.Зубутли - Миатли  на ФАД 
«Кавказ»

05:06:000030:7 Республика Дагестан, р-н. 
Кизилюртовский, с. Зубутли-Миатли

05:06:000030:727 Республика Дагестан, Кизилюртовский 
район, с. Миатли

05:06:000029 Республика Дагестан, Кизилюртовский
05:06:000007 Республика Дагестан, Кизилюртовский
05:06:000030 Республика Дагестан, Кизилюртовский

4

Администрация муниципального образования «Кизилюртовский 
район»

368120, Республика Дагестан, г. Кизилюрт, ул. Гагарина 52 «а»
Телефон: 8 (87-234) 2-14-46

Адрес электронной почты: kizilyurt-rn@mail.ru
время приема: по предварительной записи

Администрация муниципального образования сельского 
поселения «село Миатли»

368115, РД, Кизилюртовский район, с. Миатли, ул. Умаргаджи-
Зияудина,д. 13.         Телефон: 8(928) 550-38-31

Адрес электронной почты: mosp.miatli@yandex.ru
время приема: по предварительной записи

Администрация муниципального образования сельского 
поселения «сельсовет Зубутли-Миатли»

368115, РД, Кизилюртовский район, с.Зубутли-Миатли, ул. 
Ленина, д.72

Телефон: 8(928) 517-75-71
Адрес электронной почты: zubutli.miatli@mail.ru

время приема: по предварительной записи
(адрес, по которому заинтересованные лица могут ознакомиться 

с поступившим ходатайством об установлении публичного 
сервитута и прилагаемым к нему описанием местоположения 

границ публичного сервитута, время приема заинтересованных 
лиц для ознакомления с поступившим ходатайством об 

установлении публичного сервитута)

5

Министерство энергетики Российской Федерации,  
адрес: г. Москва, ул. Щепкина, 42, стр. 1,2

minenergo@minenergo.gov.ru
В течение 30 дней со дня опубликования сообщения о возможном 
установлении публичного сервитута в порядке, установленном для 

официального опубликования (обнародования) правовых актов 
поселения, городского округа, по месту нахождения земельного 

участка и (или) земель, указанных в пункте 3 данного сообщения.
(адрес, по которому заинтересованные лица могут подать 

заявления об учете прав на земельные участки, а также срок 
подачи указанных заявлений)

6

https://minenergo.gov.ru            https://www.mr-kizilyurt.ru/
miatli.gosuslugi.ru               http://zubutli-miatli.old.mr-kizilyurt.ru/
(официальные сайты в информационно - телекоммуникационной 
сети «Интернет», на которых размещается сообщение о 
поступившем ходатайстве об установлении публичного сервитута)

7

Дополнительно по всем вопросам можно обращаться:
АО «Черномортранснефть»:  353911, Россия, Краснодарский край, 

г. Новороссийск, шоссе Сухумское, дом 85, корпус 1 
 chtn@nvr.transneft.ru

8

Графическое описание местоположения границ публичного 
сервитута, а также перечень координат характерных точек этих 
границ прилагается к сообщению (описание местоположения 

границ публичного сервитута)

Сообщение 
о возможном установлении 
публичного сервитута
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Новый законопроект
 d Авторами законопроек-

та выступили сенаторы 
Российской Федерации 
Андрей Клишас, Елена 
П е р м и н о в а ,  М о х м а д 
Ахмадов, Ирина Рукавиш-
никова, Сергей Перминов, 
Вадим Деньгин и депутаты 
Государственной Думы. 

Главной новацией законо-
дательной инициативы яв-
ляется предложение рас-
пространить требование 
по классификации на все 
объекты, где осуществля-
ются услуги по временно-
му размещению туристов, 
включая модульные оте-
ли и глэмпинги. В настоя-
щее время привычные для 
граждан «звёзды» имеют 
исключительно гостини-
цы. 
«Документ направлен на 
повышение качества услуг, 
предоставляемых гостини-
цами и иными средствами 
размещения туристов, а 

также на обеспечение рав-
ных конкурентных усло-
вий для всех участников 
рынка», — отметил Андрей 
Клишас.
Кроме того, предлагает-
ся создать единый реестр 
классификации, куда вой-
дут все объекты туристской 
отрасли, в том числе горно-
лыжные трассы и пляжи. 
При этом классификация 
не будет распространять-
ся на лагеря и санатории 
для детей, гостиницы ре-
лигиозных организаций и 
средства размещения, ра-
ботающие в сфере сельско-
го туризма. Оказание услуг 
на объектах, подлежащих 
обязательной классифика-
ции, но не прошедших её, 
будет запрещено.
Классификация, по пред-
ложению парламентари-
ев, будет проводиться в два 
этапа: включение сред-
ства размещения в реестр 
и проведение оценки на 

соответствие требованиям. 
Вместе с тем повышаются 
требования к организаци-
ям и экспертам, проводя-
щим такую классификацию 
— за ними будет осущест-
вляться федеральный го-
сударственный контроль. 
Отдельное внимание в за-
конопроекте уделено ре-
ализации регионального 
государственного надзора 
— для этих целей субъекты 
Федерации будут наделены 
соответствующими полно-
мочиями.
«Предложенные нормы 
позволят гражданам нахо-
дить актуальную и досто-
верную информацию при 
поиске подходящих мест 
отдыха, а также получать 
качественные и проверен-
ные услуги, предоставляе-
мые различными средства-
ми размещения туристов», 
— подчеркнула Ирина Рука-
вишникова

Совет Федерации

 d Крупнейшая в России 
компания планирует запу-
стить морские круизы до 
порта Махачкалы. 

Российская круизная ком-
пания и оператор речных 
круизных линий «Водо-
ходъ» планирует запустить 
три новых пассажирских 
судна, которые будут сле-
довать до морского порта 
Махачкала.
По данным представителей 
Росморречфлот, эти планы 
компания намерена реа-
лизовать поэтапно к 2026 
году.

В перспективе компания 
также рассматривает воз-
можность организации 
международных круизов 
по дружественным странам 
Каспийского региона.
«ВодоходЪ» — крупнейшая 
судоходная компания в Рос-
сии по числу единиц экс-
плуатируемого круизного 
флота и пассажиропотоку, 
туристический оператор 
РФ. Флот компании и до-
черних предприятий в 2024 
году составляет: 26 круи-
зных теплоходов, 37 судов 
малого флота.

Экономика Дагестана

Ученица Комсомольской 
средней общеобразователь-
ной школы Аминат Магоме-
дова награждена грамотой 
за участие в фотоконкур-
се «Любимая книга моей 

семьи», организованного 
Республиканской детской 
библиотекой имени Н. Юсу-
пова.

Марина Зубайриева

Урок безопасности
 d С начала года свыше 

тысячи дагестанских 
школьников посетили уро-
ки газовой безопасности.

Специалисты «Газпром га-
зораспределение Махачка-
ла» и «Газпром газораспре-
деление Дагестан» в рамках 
образовательной акции для 
детей провели урок безопас-
ности в летнем тренировоч-
ном лагере «Данко». 
Сотрудники газовых компа-
ний рассказали ребятам, как 
добывают газ, как он попа-

дает в дома и как правиль-
но пользоваться газовыми 
приборами. Ребята также 
узнали об опасных и полез-
ных свойствах голубого се-
тевоготоплива.
Урок безопасности прошел 
в увлекательной форме, с 
выполнением творческого 
задания в командах.  Для 
закрепления материала для 
ребят провели тематиче-
скую викторину. Газовики 
также провели контрольную 
работу - дети ответили на во-
просы викторины. В завер-

шении ученики получили 
дипломы «Агентов газовой 
безопасности».
Компании регулярно прово-
дят тематические уроки для 
школьников. Как отмечают 
многие учителя, родители и 
сами ребята, занятия по-на-
стоящему увлекательны и 
полезны. За первое полуго-
дие 2024 года подобные ме-
роприятия прошли для бо-
лее тысячи детей.
Пресс-служба АО «Газпром 

газораспределение 
Махачкала»

Награждение

 d В связи с жаркой погодой, 
установившейся в Респу-
блике Дагестан, рекомен-
дуем абонентам восполь-
зоваться возможностями 
дистанционной оплаты за 
потребленный газ.  

Оплатить газ без комиссии мож-
но в сервисе «Личный кабинет 
абонента» и мобильном при-
ложении «Мой Газ» или «Газ 
Онлайн». Эту возможность ре-
гулярно используют более 140 
тысяч абонентов «Газпром ме-
жрегионгаз Махачкала». 
«Личный кабинетабонента»  об-

ладает рядом преимуществ:
– возможность платить за газ 
без комиссии и передавать по-
казания приборов учета;
– следить за начислениями и 
получать электронную квитан-
цию;
– контролировать сроки повер-
ки счетчика, иметь под рукой 
историю расчетов за газ.
Подключить «Личный кабинет 
кабинета» можно на сайте www.
mkala-mrg.ru.
Также можно скачать на смарт-
фон мобильное приложение 
«Мой ГАЗ» (на платформе 
Android) или «Газ Онлайн»(на 
платформе iOS).

Оплатите за газ 

Морской круиз



Все номера газеты
на официальном сайте 

mr-kizilyurt.ru8  Общественно-политическая газета
Кизилюртовского района

№ 27 (458) 19 июля 2024 года

При перепечатке ссылка на газету 
“Вестник Кизилюртовского района” 
обязательна. Материалы к публикации 
принимаются в электронном виде. 
Мнение редакции может не совпадать с 
позицией авторов. Редакция оставляет за 
собой право редактировать и сокращать 
материалы без согласования с автором.

Главный редактор
Магомедова Манаша Гасановна 
Общественно-политическая газета 
“Вестник Кизилюртовского района”
Учредитель: муниципальное бюджетное 
учреждение “Пресс-центр администрации 
МР “Кизилюртовский район”

Адрес редакции и издателя:
368124, г. Кизилюрт,
ул. Гагарина, 52 а.
Телефон: 8-928-061-43-43.
E-mail - pc.kr@mail.ru.
Подписной индекс 51414

Свидетельство о регистрации средства 
массовой информации ПИ № ТУ 05-
00321 выдано 26 августа 2015 года 
Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, 
информационных технологий 
и массовых коммуникаций по РД.

Газета отпечатана в 
типографии  ООО “Дом 
печати”, РД, г. Махачкала, 
пр. Акушинского, 20а.
Заказ № 308
Цена свободная.
Тираж - 1600 экз.

Утерянный аттестат об 
основном общем образо-
вании 00518002257660  об 
окончании МКОУ «Комсо-
мольская СОШ» Кизилюр-
товского района РД, вы-
данный 2022 году на имя 
Гаджиева Ясина Курбано-
вича, считать недействи-
тельным.

Реклама, объявления

Фиктивные сайты

 d Законопроект, согласно 
которому продажа ле-
карств с истекшим сроком 
годности будет автома-
тически блокироваться, 
принят в первом чтении. 

Благодаря системе маркиров-
ки «Честный знак», такие меди-
каменты не смогут быть про-
биты на кассе аптеки.  
Это новшество призвано защи-
тить россиян от покупки про-
сроченных и некачественных 
лекарственных препаратов.

Информцентр.Дагестан

К сведению 
граждан

Новости 
Кизилюртовского 
района

 d ЦУР и Отделение Банка 
России в Дагестане пре-
дупреждают о фейковых 
сайтах оформления авто-
страховки. 

В соцсетях распространя-
ется реклама сайтов для 
быстрого и недорогого 
оформления автострахов-
ки. Авторы продают поли-
сы и гарантируют избавле-
ние от штрафов за езду без 
страховки.  
Центр управления регио-
ном по Дагестану передал 
информацию Отделению 
Банка России в республи-
ке. В организации преду-
предили о сайтах-двойни-
ках, опасности покупки 

полиса с рук и напомни-
ли об ответственности при 
оформлении фиктивного 
документа.  
Так, владельцу фиктивной 
автостраховки не компен-
сируют затраты на ремонт 
своей и чужой машины по-
сле ДТП, а при получении 
выплат ситуацию могут 
расценить как мошенниче-
ство и завести на владельца 
уголовное дело.  
«Если вам предлагают ку-
пить полис ОСАГО за не-
большие деньги с рук, не 
соглашайтесь. Бланк может 
оказаться фальшивым. Вы 
не только потеряете день-
ги, но и получите штраф 
за езду без страховки. <> 

В случае покупки полиса 
в интернете важно уметь 
распознавать официаль-
ный сайт страховой компа-
нии от мошеннического. На 
сайте-двойнике вы можете 
потерять не только деньги 
за страховку, но и те, что 
есть на банковской карте, 
с которой вы оплачивали 
полис. Внимательно изу-
чайте поисковую строку», 
— отмечает управляющий 
Отделением Банка России 
в Дагестане Мурад Идрисов. 
Подлинность полиса ОСА-
ГО можно проверить само-
стоятельно по номеру на 
сайте Российского союза 
автостраховщиков. Здесь 
же и на сайте Банка России 
доступен перечень сайтов 
страховщиков.  
Более 34% водителей в Да-
гестане, по данным Рос-
сийского союза автостра-
ховщиков, в 2023 году не 
оформили полис. Чтобы 
обезопасить участников 
дорожного движения От-
деление Банка России в Да-
гестане совместно с МВД по 
РД проводят месяц борь-
бы с отсутствием автостра-
ховки.

ЦУР Республики 
Дагестан

 d «Полосатый рейс» в Да-
гестане открывает сезон.

Долгожданная пора освежа-
ющих арбузов настала. Идет 
сбор мартовских сортов. 
Их сначала берегли от 
внешнего воздействия под 
плёнкой, а как термоги-
грометры достигли общей 
точки в системе урожайных 
координат — оставили вы-
зревать под горным солн-
цем. Править арбузным ба-
лом традиционно начинает 
сорт каристан. 
Сейчас на полях региона 
собирают первые бахчевые 
и доставляют на местные 
рынки. Здесь уже ферме-
ры смело показывают все 
достоинства, которыми об-
ладает настоящий зрелый 
арбуз: демонстрируют пра-
вильную сахаристость, зву-
ковые качества, характерно 
похлопывая по увесистым 
бокам, оценивают хвости-
ки, которые у хорошей бах-
чевой ягодки всегда сухие. 
Дагестан традиционный ли-
дер по выращиванию арбу-
зов и дынь. Под плантации 
отведено восемь тысяч гек-
таров. Это на 20% больше 
по сравнению с прошлым 
годом. 
Дагестанские арбузы хоро-
шо знакомы жителям Рос-
сии — от центральных ре-
гионов, до северных, где  
освежающая кавказская 
ягодка всегда к столу

Кавказ накормит

«Полосатый 
рейс»

 d Ветеран по лёгкой ат-
летике Тагир Ибрагимов 
из села Новый Чиркей 
стал чемпионом  России. 

12–14 июля 2024 года в Мо-
скве на стадионе Олимпий-
ского центра имени братьев 
Знаменских состоялся Чем-
пионат России по легкой ат-
летике среди ветеранов.
В этом году в соревнованиях 
приняли участие более 650 
спортсменов в возрасте 35 
лет и старше из 70 субъек-
тов Российской Федерации.
Свои очередные золотые ме-
дали завоевал и наш земляк 
из с.Новый Чиркей Кизи-
люртовского района Тагир 
Ибрагимов(1952 г.р.).Он вы-
ступал в возрастной катего-
рии 70-74 года.
Т.Ибрагимову не было рав-
ных в толкании  ядра,где 
снаряд весом 4 кг он тол-
кнул на 12 метров 83 см, не 
дотянув всего лишь около 20 
см до рекорда России в этом 
возрасте.
Ближайший соперник от-
стал на 1,5 метра.Также наш 
ветеран победил в десяти-
борье. Теперь Тагир Курба-
нович готовится выступить 
на Кубке России среди вете-
ранов в сентябре в г.Адлер.
Заслуженный работник Фи-

зической культуры РД(2022 г.) 
Т.К.Ибрагимов многие годы 
выступает по лёгкой атлетике 
среди ветеранов.За это время 
он завоевал более 20 золотых 
медалей на чемпионатах и 
Кубках России.
В 2014 и 2015 годах выступал 
соответственно на чемпио-
натах Европы и мира среди 
ветеранов 60-65 лет. Так, на 
чемпионате  Европы (в Ита-
лии) занял 5 место по толка-
нию ядра,а  на чемпионате 
мира (г. Лион, Франция) 10 

место среди 48 участников.
На данный момент Тагир Кур-
банович вот уже несколько 
лет работает спортивным 
врачом ГБУ»Спортивная шко-
ла параолимпийского резер-
ва по лёгкой атлетике» . С 
2022 года избран председа-
телем федерации лёгкой ат-
летики РД.
Поздравляем нашего ветера-
на-легкоатлета с достойным 
выступлением на Чемпиона-
те России!

Ордаш Алиев

Чемпион-ветеран

Утерянный аттестат об 
основном общем образо-
вании 00518002456761 об 
окончании МКОУ «СОШ № 
7»  г. Кизилюрта РД , вы-
данный  11.07. 2023 года, на 
имя  Гаджимагомедовой Па-
тимат Магомедовны, счи-
тать недействительным.

 d По закону в течение 
10 дней со дня покупки 
новый владелец машины 
обязан поставить её на 
учёт в Госавтоинспекции. 
Поэтому перед продажей 
автомобиля он должен 
быть вписан в ПТС. 

Если продавец не вписан в 
ПТС и у него нет на руках до-
говора купли-продажи маши-
ны или свидетельства о праве 
на наследство на автомобиль, 
у него должна быть действу-
ющая генеральная доверен-
ность, оформленная на его 
имя предыдущим владельцем 
транспортного средства. Толь-
ко с ней он имеет право про-
дать автомобиль. Доверен-
ность при этом может быть как 
заверенной нотариусом (так 
будет надёжнее), так и обыч-
ной рукописной, только с под-
писью доверителя. 
Если у продавца нет ни дове-
ренности, ни договора куп-
ли-продажи с предыдущим 
собственником, такой автомо-
биль покупать нельзя. Приоб-
ретая его, вы можете остаться 
без машины и без денег.

Объясняем.РФ

Продажа 
машины

 d «Данко» и «Сосна». 
Прием заявок на 3-ю 
смену. 

С 5 июля открыт приём за-
явок на выдачу путёвок в 
детский оздоровительный 
лагерь «Сосна» и «Данко» 
на 3 смену.

Заявление можно подать 
на площадках всех филиа-
лов МФЦ.

МФЦ РД

Путевки
в лагеря


